

—Le soir de ce même jour, 21, un M. R.-P. Dubé nous donna une intéressante séance de lanterne magique : nous y vîmes des gens et des choses de toutes les époques et de tous les endroits.

—La faufare s'organise peu à peu, sous la direction de M. l'abbé Chénard.

—Cette semaine, depuis mercredi, a lieu la retraite annuelle, prêchée par M. l'abbé L. Gagnon, curé de Saint-Fulgence. Et c'est au milieu d'un recueillement profond que nous allons sous presse. C'est le bonheur que nous souhaitons à tous nos confrères journalistes des cinq parties du monde.

ORNIS.

M. l'abbé C.-L. Parent, Vicaire Forain, qui remplace M. l'abbé M.-P. Hudon comme Procureur, est arrivé au Séminaire jeudi dernier. Le personnel de la maison est maintenant au complet.

PREMIÈRES IMPRESSIONS DE VOYAGE

Quant aux cérémonies liturgiques, elles ne se font pas avec toute la pompe, ni le chant n'est exécuté avec toute la beauté, que mon imagination avait rêvés. Je n'ai rien trouvé qui fût comparable au décorum et à la majesté qui règnent dans notre vieille Basilique de Québec.

LA SAINTE-CHAPELLE

Nous avons visité la *Sainte-Chapelle*, l'édifice gothique le plus élégant de Paris, un véritable bijou. Là, le cœur jouit, et les sentiments religieux sont exaltés, en même temps que le goût se perfectionne. C'est Saint-Louis, le plus grand roi de France, le roi croisé, qui l'a fait construire dans son palais, afin d'élever un monument moins en ligne des précieuses reliques de la Passion, qu'elle devait renfermer. Ici, admirons sans réserve, car tout est grand et noble, depuis le pavé du temple jusqu'à ces colonnes qui s'élèvent avec tant de grâce et de richesse, et soutiennent, comme le plus près possible du ciel, une voûte que décorent les plus riches peintures. Restons en contemplation à la vue de ces vitraux, de cette rosace surtout, peinte avec une perfection qu'on ne peut plus atteindre. On est heureux de voir le trône sur lequel saint Louis vint, les pieds nus, déposer la *Sainte-Couronne* qu'on a dû transporter depuis dans le trésor de Notre-Dame, pour la mettre

en sûreté, lors de cette Révolution impie qui ne savait rien respecter.

LA TOUR EIFFEL

Nous avons terminé notre journée par la visite de la tour Eiffel. Il est difficile de s'en former une idée sans en faire l'ascension. Dès le premier étage nous sommes transportés à une grande hauteur. Au second à peine ose-t-on d'abord s'approcher, de la balustrade pour jeter un coup-d'œil au dehors, et les hommes qui remplissent les places publiques nous apparaissent comme des enfants. Nous sommes à quatre cents pieds du sol ; un nouvel ascenseur nous transporte à cinq cents pieds plus haut. C'est alors que Paris et ses environs ressemblent à un vaste damier, et les hommes à des fourmis qui se meuvent en tout sens. Cet ascenseur lui-même, qui d'en bas, lorsqu'on le voit monter dans la tour pourrait être pris pour un panier, peut contenir cent personnes. Sur cette plateforme du dernier étage, se trouve une salle vitrée où huit cents personnes se logent à l'aise. Au dessus est la lanterne ; il y a là un observatoire, des laboratoires, et les appartements privés du constructeur Eiffel.

Et la charpente de fer de la tour immense n'est pas une masse informe ; au contraire, elle ne manque ni de symétrie ni d'élégance. Espérons qu'un jour la croix, qui a sauvé le monde, remplacera le drapeau qui déploie ses couleurs tricolores à plus de mille pieds du sol.

Au retour, un bateau-mouche nous conduisit jusqu'à la place de la Concorde. Ces légers bateaux sillonnent la Seine, comme les omnibus et les tramways encombrant les boulevards et ils ne suffisent pas encore à la foule qui se presse de toutes parts.

MONTMARTRE

C'est aujourd'hui le plus beau jour depuis mon départ. Il m'a été donné de le passer en grande partie à Montmartre, sur le mont des martyrs, *mons martyrum* devenu la montagne de la pénitence.

Jusqu'à présent j'avais joui, mais d'une jouissance un peu stérile, et sans que le cœur fût vraiment remué dans ses fibres intimes. Partout à l'étranger on trafique avec soi un certain malaise qui ne peut se traduire, mais qui existe au fond de l'âme. Même dans ces édifices religieux, chefs-d'œuvre consacrés par l'admiration des siècles, on ne peut jouir entièrement lorsqu'on voit la maison du Seigneur devenue com-

me la maison de tout le monde, où chacun entre et d'où il sort suivant son bon plaisir, sans plus s'occuper quelquefois du Saint-Sacrement que s'il n'existait pas, ne daignant pas incliner légèrement la tête devant le tabernacle qui le renferme.

(A suivre)

LAURENTIDES.

LA ROYALE

COMPAGNIE D'ASSURANCE D'ANGLETERRE

CAPITAL : \$10,000,000

VERSEMENTS : \$42,000,000

Surplus de l'actif : le plus considérable de toutes les Cies d'Assurance contre le feu.

JOS.-ED. SAVARD,
Agent à Chicoutimi, Rue Racine.

PEINTURES préparées pures pour les maisons, oxydées pour les couvertures ; peintures à plancher ; peintures blanches ; vernis pour bancs d'église et carrossiers ; vitres, etc., etc.

marque : "Island City," P.-D. DODS & Cie,
Propriétaires
Montreal, 188 et 190, rue McGill.

C.-B. LANCTOT

9 RUE BUADE, QUEBEC ET RUE NOTRE DAME, MONTREAL

Ornements et bronzes d'église, chasubles, passementeries et orfèvreries, chemins de croix, statues, bannières etc., etc.

Toute commande adressée à J.-M. AUBRY
9 RUE BUADE, QUEBEC, sera promptement exécutée.

Chemin de fer de Québec et du Lac St-Jean

EXPRESS DIRECT pour Chicoutimi, part de Québec tous les matins (excepté le dimanche) à 8 1/2 hrs. — Part de Chicoutimi pour Québec à 1.00 h. P. M., tous les jours (excepté le dimanche.)

EXPRESS LOCAL pour St-Raymond, part de Québec à 5 1/2 P. M., tous les jours (excepté le dimanche). — Part de St-Raymond pour Québec à 7 h. 5 m., tous les matins (excepté le dimanche.)

TRAIN MIXTE part de jonction St-Jite à 1 h. P. M. tous les jours de Riv.-à-Pierre à 4 h., arrive à Québec à 8.45 P. M.

L'EXPRESS DIRECT fait raccordement avec les stations sur le chemin de fer des Basses-Laurentides.

AL. HARDY, J.-G. SCOTT,
Agent en fret et pass. Sec. et gérant

LIVERPOOL & LONDON & GLOBE

COMPAGNIE D'ASSURANCE CONTRE LE FEU ET SUR LA VIE

La plus puissante Compagnie du monde entier
Fonds investis \$63,213,000

Investis en Canada \$1,300,000

Assurances prises aux plus bas taux courants
Eglises, rasbyteres, Colleges, Couvents, maisons privées et fermes, assurés pour 3 ans au taux de 2 primes annuelles

Wm.-M. MACPHERSON, Agent, Québec
JOS.-ED. SAVARD, Sous-agent pour
Chicoutimi et le lac St-Jean.
Rue Racine, Chicoutimi.